
Compte-rendu du Conseil d'École du 1er Trimestre
Groupe Scolaire Patrick Moore

du mardi 13 octobre 2020

Présents :
Enseignants : Mmes Lemiègre, Lemarquand, Leneveu, Nobis & Renauld & M. Culleron
CDC Seulles Terre & Mer : M. Leu

Mairie de Banville : M. Tanquerel
Mairie de Graye : Mme Gaudrillet-Lelu

Mairie de Sainte-Croix : Mme Huyghes
Représentants des parents d'élèves : Mmes Aubert, Brochet, Chassiboud, Fauchot & Roudaire &
M. Uteza

Excusés : Mme Berthelot (IEN), M. Palfreyman (enseignant), M. Thiberge (maire de Graye), Mme
Devos (mairie de Sainte-Croix), Mme Le François & M. Lemarchand (parents)

Tour de table – Bienvenue aux nouveaux !

Bilan de la rentrée :
Effectifs & organisation – APC & Périscolaire

 Effectifs : 15 PS Organisation des 6 classes :
Au 13/10 15 MS Mme Leneveu 21 PS-MS (15 PS & 6 MS)

10 GS Mme Lemarquand 19 MS-GS (9 MS & 10 GS)
25 CP Mme Nobis 25 CP
14 CE1 Mme Lemiègre 24 CE1-CE2 (14 CE1 & 10 CE2)
19 CE2 M. Culleron  23 CE2-CM1 (9 CE2 & 14 CM1)
14 CM1 Mmes Renauld 21 CM2
21 CM2 & Gomond

Total        133 élèves + M. Palfreyman, remplaçant & déjà 2 AVS (1 autre attendu)

 Décloisonnements :
Restreints, pour cause de protocole sanitaire, mais, à Banville les MS sont réunis tous les après-midi
avec Mme Leneveu, pendant la sieste des PS

 APC :
Travail proposé aux élèves qui présentent quelques difficultés
Banville : Mardi de 16h30 à 17h30 (selon les besoins)
Graye : Mardi ou vendredi de 16h40 à 17h40 (au moins 2 groupes, à cause du ménage)

 Accueil des élèves & des parents :
Aménagements en respect du protocole sanitaire : 

 à Banville : parents en nombre restreint dans le couloir
 à Graye : parents restent au portail, et élèves accueillis par un enseignant dans la cour, puis

par leur maître(sse) dans leur classe pour éviter les brassages et réduire le temps de lavage
des mains. Deux services de récréations pour les 4 classes pour réduire le nombre d'élèves
dans la cour (45 au lieu de 93).

 Lien école  bus à Graye↔  :
Désormais, ce sont les agents STM qui gèrent le trajet école ↔ bus. Les enfants qui ne prennent pas



le bus sont récupérés au portail par un adulte ou repartent seuls. C'est plus serein et plus sécurisant
pour chacun.
Retour de l'équipe enseignante     : Les enseignants de Graye remercient M. Leu pour la rapidité avec laquelle cette
nouvelle organisation a été mise en place. La sortie des classes est désormais moins dangereuse.

Résultats des élections des représentants des parents d'élèves au Conseil d’École

Par correspondance uniquement, jusqu'au vendredi 9 octobre à 17h
195 inscrits : 121 votants (dont 13 votes nuls)  62,05 % des parents ont voté (contre 62,97 % l'an
dernier – record égalé !)

8 candidats volontaires spontanés, chaque commune est représentée, et il y a 2 papas !
Mmes Aubert, Brochet, Chassiboud, Fauchot, Le François & Roudaire & MM Lemarchand & Uteza
Les parents élus et la directrice se réunissent chaque trimestre pour préparer le Conseil d’École.

Règlement intérieur de l'école

La directrice présente le règlement intérieur et les changements par rapport à celui de l'an dernier :
groupes, nom de l'école  et remplacement de « à l'intérieur de la classe » par « En maternelle, les
enfants doivent être accompagnés jusqu’à l’intérieur de l'école ».
Réflexion collective     : Les membres du Conseil d’École ont débattu sur la « tenue adaptée » (III. Vie scolaire - b)
Hygiène et sécurité)  : le foulard et l'écharpe peuvent présenter un danger d'étranglement. Mais est-il judicieux
de les inclure dans les éléments à interdire à l'école ? Il  est décidé de ne pas les ajouter au règlement, mais
d'alerter les parents, par un mot dans le cahier de liaison, du potentiel danger qu'ils présentent.

Le nouveau règlement intérieur est voté à l'unanimité

Projets pédagogiques – Vie scolaire

 Thème : Les découvertes 
Projets :  Interventions du SEROC, Cinéma, Permis piétons (CE2),  interventions de l'infirmière du
collège auprès des classes d'élémentaire, Concours d'Orthographe, Conseil des Délégués, Vendée
Globe,  char  à  voile  pour  les  CE2-CM1,  orientation à Creully,  frise  murale  avec un artiste  (avec
l'accord du Conseil d’École et de la CDC), visite d'une escargotière, jeu de piste à la Colline aux
Oiseaux, visite du Souterroscope des Ardoisières,...

Manifestations et visites réduites à cause de la crise sanitaire. Projection compliquée, et quelques
manifestations habituelles déjà annulées : cross du collège & course associative

Propositions de l'équipe enseignante     : 
M. Culleron propose de faire quand même une course associative,  classe par  classe,  sur le  terrain à côté de
l’Église, pour l'association « Initiatives Cœur », en lien avec le Vendée Globe. Projet accepté !
Mme Renauld propose qu'on profite de la venue d'un artiste pour étendre la frise murale au mur blanc de la cour.

 Quelques dates :
 mardi 13 oct : Photo scolaire
 sam 12 déc : APE : vente de sapins, spectacle de magie à Sainte Croix (peut-être dehors)

 Manifestations de l'APE :
Calendrier encore incertain : vente de viennoiseries, Tombola, Ciné goûter au Casino de Saint Aubin,



Carnaval (Banville ou Sainte Croix?), Kermesse à Graye, Vide grenier (14 juillet),...
Projets :  installation  d'un  panier  de  basket  dans  la  cour  de  Banville,  achat  de  vélos  et/ou  de
trottinettes pour la Maternelle
APE très active mais peu suivie (3 personnes seulement à l'AG)
Annonce de Mme Aubert     : L'APE versera cette année une subvention à hauteur de 20 € par élève, contre 15 € les
années précédentes.

 Évaluations Nationales CP & CE1 :
Passations du 14 au 25 septembre, puis saisie des résultats en ligne du 14 septembre au 9 octobre.
Résultats & fiches à destination des parents disponibles transmis au cours de RdV
Interventions de l'équipe enseignante     : 
Sur  les  25 CP,  2 sont  considérés  « à  besoin » en Français,  et  8 en Maths.  Mme Nobis  organise  une réunion
collective (jeudi 15 octobre) pour présenter les évaluations, et recevra, au cours de RdV individuels, les parents
des élèves à besoin et ceux qui le souhaitent.
Sur les 14 CE1, 3 présentent de grandes difficultés en Français, et 4 en Maths. Mme Lemiègre reçoit les parents
des élèves au cours de RdV individuels.

 Évaluations Diagnostiques après Covid :
Passations du 7 au 16 septembre pour faire le point sur les acquis après la période de confinement,
et mise en œuvre de la différenciation pédagogique selon les modalités prévues dans l'avenant.
La directrice présente l'avenant et explique les priorités choisies par l'équipe enseignante.

 Stages de Réussite à la Toussaint :
Suite  aux  évaluations  diagnostiques,  les  contenus  des  stages  seront  axés  sur  la  fluence  &  la
compréhension en Français, le calcul & les problèmes en Maths.
Ils concernent 7 élèves de CM2 (la première semaine, avec Mme Nobis), et 5 élèves de CE1-CE2 (la
seconde semaine, avec Mme Lemiègre).

 Adaptations pédagogiques et de communication après le confinement :
L'équipe enseignante fait le point sur les différentes actions déjà mises en place pour se préparer à
un potentiel nouveau confinement : Enquêtes sur l'équipement numérique des familles, vérification
des adresses mail, créations de Padlet pour la diffusion du travail à la maison

 Présentation du Projet d’École 2020-2025 :
La directrice présente les fiches action du Projet d’École. 

Équipements & Sécurité

 Travaux effectués depuis le Conseil d'École du 30 juin 2020
● Préau à l'entrée de l'école de Banville utilisable
● Remise en état de marche des téléphones fixes de Graye

 Travaux/Investissement  en attente (en plus des petits travaux d'entretien demandés à la CDC)
 Délimiter une ou plusieurs places handicapés à Banville (DUER depuis 14-06-11)

→ M. Tanquerel explique que la mairie de Banville cherche un endroit où l'installer. Il regrette que ce besoin n'ait
pas été pris en compte au moment de la restructuration de la cour.
 Installer la plaque « Pat Moore » à l'école de Banville (depuis 05-05-19)

 Après discussion avec l'équipe enseignante, il  est décidé que la plaque sera installée dans les 15 jours qui→
suivent le retour en classe, après les vacances de la Toussaint, au cours d'une petite cérémonie.
 Installer un cabanon à vélos qui s'ouvre sur la cour de récréation  
 Sécuriser  les  marches  de  l'escalier  de  Graye,  utilisé  quotidiennement  par  les  enfants,  et

changer les porte-manteaux



 Cloisonner le préau de Banville sur au moins 2 côtés (avec une toile tendue, par exemple)
 Vérifier le crépi des murs des cours de récré 
 Munir l'école d'un téléphone portable de direction, de 3 lecteurs CD, de 2 dictaphones, d'un

photocopieur couleur et de la fibre
 M. Leu explique que c'est à STM de munir l'école de la fibre. Les demandes de l'équipe enseignante pour tout ce→

qui concerne le numérique ont déjà été notées. Il annonce également que les écoles bénéficieront d'une mise aux
normes pour handicapés pendant les vacances de la Toussaint.

 Demandes pour la sécurité
 Vérifier les arbustes (petites baies noires à Banville)
 Repasser sur le passage piétons devant l'école de Banville, gérer les problèmes de circulation

et de stationnement. Faire intervenir un agent pour aider à traverser ?
 M. Tanquerel explique que les nouveaux élus de Banville se sont déjà penchés sur plusieurs questions mais que→

tout  ne  peut  pas  être  fait  si  vite.  Le  déplacement  d'un  coussin  berlinois  coûte  1000  €  ;  un  devis  pour  la
signalisation a déjà été fait ; il existe un projet pour sécuriser la route devant l'école ; la demande d'un passage
piétons devant l'école a déjà été faite (analyse de STM).

 Évacuation incendie
Exercices (enseignants avertis) : 

● À Graye : mardi 29 septembre 2020 à 10h – 2 min pour se regrouper auprès du mur de la
cour, 2 min 23'' après l'appel

Bilan :  Signal très faible car classes trop bien isolées ou éloignée
 Facilité du déclenchement de l'alarme, bonne gestion des enfants restés calmes.

● À Banville :  mardi  29  septembre 2020 à  10h30 –  1  min  10''  pour  que chaque classe se
regroupe à l'extérieur, 1 min 20'' après l'appel

Bilan :  Signal très bien entendu, facilité du déclenchement de l'alarme, bonne gestion des
enfants qui sont restés calmes.

 PPMS :
La directrice présente le PPMS mis à jour
Le Plan Particulier  de Mise en Sûreté est actualisé et posté sur l'unité de stockage sur Internet
chaque année. Il concerne 2 risques :
1) Risques Majeurs (Confinement – Matières dangereuses) : 
Exercice de confinement à programmer : 40 minutes dans une pièce calfeutrée

2) Attentats Intrusion (Se cacher ou s'enfuir en silence – Intrusion malveillante) : 
Comment réagir en cas d'attaque terroriste : s'échapper en silence ou se cacher 20 minutes.
Exercice « Se cacher » (enseignants et élèves avertis) : lundi 5 octobre 2020 de 10h à 10h20
Bilan :  Alarme plutôt faible, dans la classe de M. Culleron

 Plan Vigipirate :
Le Plan Vigipirate est toujours d'actualité.

 PSC1 :
Dans le cadre du Plan de Formation, il a été proposé aux enseignants de bénéficier d'une formation
aux premiers secours. Chaque enseignant de l'école s'est porté volontaire sur son temps personnel.

- Séance levée à 19h55 -
- Le prochain Conseil aura lieu mardi 16 février à 18h à Graye -
(réunion de préparation avec les parents élus le samedi 13 février)


